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Помнится, в начале 2000-х 
жены наших звезд рожать 
предпочитали в европейских 
и американских клиниках. 
Но сегодня и у нас 
есть роддома не хуже 
заграничных. А Санкт-
Петербург и здесь опережает 
многих.

«Скандинавия АВА-ПЕТЕР» 
- крупнейшая в России сеть 
клиник, где лечат бесплодие со-
временными методами вспо-
могательных репродуктивных 
технологий. Ровно 25 лет назад 
здесь впервые забеременела 
после ЭКО питерская пациент-
ка. До семи тысяч циклов ЭКО 
проводят ежегодно, из них бо-
лее двух тысяч делают по поли-
су ОМС. Сеть клиник открыта в 
Санкт-Петербурге, Сестрорецке, 
Вологде, Казани и многих других 
регионах России.

Правда, не у всех получается 
забеременеть с первого раза. Но 
это во всем мире такая статисти-
ка - 50 на 50. 

Каждая клиника, входящая в 
северное отделение сети, - это 
многопрофильное учреждение, 
где есть современный роддом, 
операционные, дневной стацио-
нар для взрослых и детей, поли-
клиника и травмпункт, отделение 
реанимации и интенсивной тера-

пии, лаборатория и блок химиоте-
рапии, отделение реабилитации и 
восстановительного лечения, диа-
гностический центр и отделение 
пластической хирургии. 

Семейная клиника «Роддом на 
Фурштатской» в этом году отме-
чает 85-летие. Она расположена 
в историческом центре Северной 
столицы, в особняке XVIII века. И 
это был единственный роддом в 
Ленинграде, который не закры-
вался даже во время блокады! В 
страшном 42-м тут родился 991 
младенец, в 43-м приняли 798 
родов.

А в начале 2000-х роддом чуть 
не закрыли... И тогда коллектив 
решил превратить его в семей-
ную клинику, чтобы будущие 
мамы и папы захотели самое 
важное событие в жизни семьи 
связать именно с этим роддомом. 

Рецепт успеха прост: дети и вну-
ки всех сотрудников рождаются 
именно здесь! Сегодня тут совре-
менное оборудование, любые же-
лания рожениц готовы исполнить. 
Предложат порепетировать роды 
в реальной обстановке, причем 
не только будущим мамам, но и 
папам. Вопреки устоявшемуся 
предубеждению, мужчины при ро-
дах не падают в обморок, просто 
им нужно знать, что именно они 
должны делать во время родов, 
как и чем будущий папа может по-
мочь любимой жене.

Когда-то, если помните, было 
модным рожать в воде - якобы 
такой метод более щадящий 
для мамы и младенца. Здесь для 
этого есть специальные ванны, 
акушеры прошли подготовку по 
принятию родов в воде. Правда, 
врачи так и не доказали преиму-
ществ или недостатков данной 
«водной процедуры». Заведую-
щий родовым отделением, кан-
дидат медицинских наук Георгий 
Парцалис считает, что у каждой 
роженицы индивидуальные 
представления о комфорте, мож-
но рожать в любой позе, кстати, 
для этого в роддоме есть все ус-
ловия.

- У меня самого трое детей, и 
все родились здесь, в особня-
ке на Фурштатской, - признался 
Георгий Константинович. - Я при-
сутствовал при родах, более того, 
третьего принимал сам! 

Будущая мама сама выбирает 
любого из врачей, который ста-
нет наблюдать за ней от первых 
недель беременности до самых 
родов и в послеродовой период 
будет всегда рядом.

Согласитесь, установить лич-
ный контакт, доверять своему 
врачу - это так важно для жен-
щины, которая готовится стать 
мамой. Особенно если это слу-
чилось впервые. Средний воз-
раст таких мам заметно вырос, 
и +35 сегодня уже не считается 

поздними родами. Кстати, в по-
следние годы все чаще обра-
щаются мусульманки, которые 
желают, чтобы роды у них при-
нимала только женская брига-
да! В любом случае все условия 
оговариваются и прописываются 
заранее - как говорят французы, 
чего хочет женщина...

Родильный дом №10 на пер-
вый взгляд полная противопо-
ложность: не старинный особняк 
в центре Петербурга, а огромный 
современный комплекс в огром-
ном жилом массиве на южной 
окраине... И не частная клиника, 
а государственное медицинское 
учреждение, основанное в 1998 
году путем объединения роддо-
мов №7 и 12. Кстати, не так дав-
но здесь провели реновацию, 
номерной фонд даже сократили, 
что позволило улучшить условия 
пребывания женщин и создать 
палаты повышенной комфорт-
ности. Коллектив роддома №10 
награжден дипломом «Больница, 
доброжелательная к ребенку», 
трижды награждался дипломом 
«Лучшие родильные дома Рос-
сии». 

Особо хочется сказать о про-
грамме «Маленькая мама». Ее 
разработали для несовершен-
нолетних, для которых бере-
менность связана со многими 
жизненными сложностями - и в 
семье, и в школе... Тут особен-

но важно поддержать молодую 
маму и психологу, и гинекологу, 
и врачам дневного стационара. 
Эта программа реализуется в со-
трудничестве с кризисным цен-
тром помощи женщинам.

Упомянем еще, пожалуй, са-
мую престижную - «Рожденный 
в Санкт-Петербурге», это что-то 
вроде «все включено» в отеле 
пять звезд!

Специализированную медицин-
скую помощь оказывают как бес-
платно (по полисам ОМС), так и 
платно. Но что важно - это не вли-
яет на качество, всем женщинам 
врачи проводят те же виды лабо-
раторных и диагностических ис-
следований; в родильных палатах 
медицинское оборудование такое 
же, что у платников. Как сказал за-
ведующий родильным отделени-
ем Александр Коновалов:

- Мы продаем комфорт, но 
медицинская помощь для всех 
одинакова - это наш принцип. По 
полису ОМС женщина будет ро-
жать в тех же условиях, с теми же 
системами, что и на платной ос-
нове... - Вдруг Александр Нико-
лаевич замолчал, прислушался и 
счастливо улыбнулся: - Слышали? 
Еще один человек родился.

Мы услышали в коридоре... не 
детский плач, даже не знаю, как 
описать первый крик новорож-
денного!

Алексей БАРЫШЕВ

В путешествие вдвоем... или втроем?

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. НЕОБХОДИМА КОНСУЛЬТАЦИЯ СПЕЦИАЛИСТА
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В Казани открылся XIX 
всероссийский конгресс 
«Педиатрия и детская 
хирургия в Приволжском 
федеральном округе». 
В этом году конгресс 
был посвящен 90-летию 
педиатрического факультета 
Казанского государственного 
медицинского университета 
и 45-летию ДРКБ.

В трехдневном форуме в фор-
мате офлайн и онлайн приня-
ли участие примерно 2 тысячи 
педиатров из Казани, Москвы 
и Петербурга, Екатеринбурга, 
Новосибирска, Приволжско-
го федерального округа, уче-
ных и практикующих врачей из 
ближнего и дальнего зарубежья. 
Участниками и гостями конгрес-
са стали главный детский спе-
циалист-хирург Министерства 
здравоохранения РФ, директор 
Института Вельтищева, заведу-
ющий кафедрой детской хирур-
гии и урологии-андрологии им. 
Л.П.Александрова Сеченовского 
университета профессор Дми-
трий Морозов, председатель Ко-
митета Госсовета РТ по социаль-
ной политике, член объединения 
женщин-депутатов Госсовета РТ 
«Мәрхәмәт - Милосердие» Свет-
лана Захарова, руководитель 

Детскому врачу надо быть  
еще и педагогом, и психологом 

территориального органа Фе-
деральной службы по надзору 
в сфере здравоохранения по РТ 
Любовь Шайхутдинова, началь-
ник Управления по вопросам 
здравоохранения, спорта и фор-
мирования здорового образа 
жизни Аппарата Кабинета мини-
стров Татарстана Гузель Шакиро-
ва и другие эксперты.

- Ровно 20 лет назад, в 2002 
году, появилась идея создания 
конгресса, которая тогда казалась 
сложновыполнимой, но вот уже 

девятнадцатый раз детские вра-
чи собираются в Казани. В следу-
ющем году у нас будет большой 
юбилей - 200 лет со дня начала 
преподавания детских болезней 
на нашем факультете. Педиатр 
- сложная профессия. Надо быть 
не только универсальным вра-
чом, но и педагогом, психологом, 
чтобы находить общий язык и с 
ребенком, и с его родителями, - 
отметил ректор Казанского госу-
дарственного медицинского уни-
верситета Алексей Созинов.

Он рассказал об основных ве-
хах развития детской медицины 
в Казани. Отделение врачебных 
наук было первым в числе че-
тырех факультетов Казанского 
университета при его открытии в 
1814 году. Преподавание педиа-
трии для студентов как самостоя-
тельной дисциплины в тот период 
ни в Казанском, ни в других уни-
верситетах России еще не прово-
дилось. Первым преподавателем 
педиатрии в Казанском универ-
ситете стал профессор повиваль-

ного искусства Александр Его-
рович Лентовский. Свой первый 
цикл лекций о детских болезнях 
он начал читать в 1823 году. 

В 1875-м на базе медицинско-
го факультета университета была 
образована кафедра педиатрии. 
Первым руководителем кафе-
дры стал профессор Николай 
Александрович Толмачев.

В 1909 - 1917 годы работа-
ло Общество борьбы с детской 
смертностью. В двадцатые годы 
XX века после революции и 
Гражданской войны на улице 
оказалось очень много детей-
сирот, беспризорников. И тогда 
начали открываться дома мла-
денцев, сиротские дома. И вот 
именно эта острая ситуация и 
необходимость сохранения здо-
ровья детей послужили основой 
открытия педиатрических фа-
культетов по всей стране.

В 1930 году медицинский фа-
культет Казанского университета 
был выделен в самостоятельный 
медицинский институт, а в 1934-м 
созданы педиатрический факуль-
тет и кафедра педиатрии. Боль-
шую организационную работу по 
созданию педиатрического фа-
культета провел Ефим Моисеевич 
Лепский, первый декан факульте-
та. Вспомнили на конгрессе всех 
ученых, врачей, внесших огром-
ный вклад в развитие педиатрии.

Ольга ИВАНЫЧЕВА


